

Contacto:

Kerri S. Mabee
Oficial de Información Pública
Sistema de Salud de la Universidad de Riverside
P: 951.467.7542 | Correo electrónico: k.mabee@ruhealth.org

Funcionarios de Salud Pública Confirman la Primera Sobredosis Fatal por Carfentanil en un Residente del Condado de Riverside

El opioide sintético es 100 veces más potente que el fentanilo.

RIVERSIDE, CA - (17 de julio de 2025) Se ha confirmado que un residente del condado de Riverside murió a causa de una sobredosis de carfentanilo, un opioide sintético que, según los funcionarios del Sistema de Salud de la Universidad de Riverside – Salud Pública (RUHS-PH), es 100 veces más fuerte que el fentanilo y 10,000 veces más potente que la morfina.

La muerte, de un hombre de unos 40 años, ocurrió en marzo de 2025, fuera del condado de Riverside. Confirmar la causa de la muerte puede llevar meses, especialmente si ocurre fuera del condado.

"Cada vida perdida a causa de los opioides es una vida de más. Juntos, podemos seguir concienciando sobre los riesgos asociados al consumo de drogas y trabajar como comunidad para fomentar la seguridad, reducir el daño y apoyarnos mutuamente", dijo la Oficial de Salud Pública del Condado de Riverside, Dra. Jennifer Chevinsky.

El carfentanil fue desarrollado para ser utilizado como tranquilizante en animales grandes, como elefantes, y debido a su potencia, incluso una cantidad minúscula puede causar una sobredosis fatal, agregó la Dra. Chevinsky.

Según un informe de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC), los fentanilos fabricados ilegalmente (IMFs, por sus siglas en inglés) entraron por primera vez en el suministro ilegal de drogas en los Estados Unidos en 2013 como sustituto de la heroína en polvo en el noreste del país. Aunque es raro, las muertes en EE. UU. por carfentanil detectado aumentaron aproximadamente siete veces, pasando de 29 muertes en los primeros seis meses de 2023 a 238 en el mismo período de 2024. Los IMFs fueron responsables de aproximadamente el 70% de las muertes por sobredosis en los EE. UU. en 2023, según el informe.

A pesar del aumento de los IMFs, se ha logrado un éxito tanto a nivel nacional como local, con una disminución en las muertes por sobredosis de opioides. El condado de Riverside experimentó una disminución del 25% en las muertes por sobredosis en 2024. El uso de naloxona (Narcan), el antídoto salvavidas que a veces puede revivir a personas que han sufrido una sobredosis, y el aumento de la conciencia pública y la acción son algunos de los factores contribuyentes para la disminución.

"Aunque en general estamos viendo una disminución en las muertes por sobredosis de opioides en el condado de Riverside, esto es un recordatorio de que hay cosas que cada uno de nosotros puede hacer para prevenir estos terribles resultados. Todos merecen dignidad, compasión y la oportunidad de estar a salvo", dijo la Dra. Chevinsky.

RUHS-PH sugiere a los residentes:

- Llevar naloxona. Está disponible sin receta en muchas farmacias y en las oficinas locales de salud pública. Se ofrecen entrenamientos gratuitos y kits a través del departamento.
- Compartir recursos. Never Use Alone, la línea nacional de respuesta a sobredosis de EE. UU. (800.484.3731), es una línea de ayuda disponible para personas que usan drogas solas. Los operadores voluntarios recogen información sobre la ubicación y alertan a los servicios médicos de emergencia (EMS) si no hay respuesta después de usar.
- Ofrecer ayuda. Las personas que luchan contra el consumo de sustancias pueden llamar al 800.662.HELP para recibir ayuda para dejar de consumir.

Debido a la imprevisibilidad y potencia del carfentanil, el uso de pequeñas cantidades y la separación de dosis no garantizan seguridad. Las tiras de fentanilo pueden proporcionar información sobre la contaminación y el riesgo de una droga, pero pueden no detectar carfentanil.

Salud Pública colabora con organizaciones de reducción de daños, respondientes de emergencia locales y socios comunitarios para aumentar el acceso a herramientas de salvamento y educación. RUHS-PH organiza la primera Revisión de Fatalidades por Sobredosis de California y participa en el Comité Multidisciplinario de Fentanilo del Condado de Riverside.

RUHS-PH ofrece recursos de prevención de sobredosis y reducción de daños y organiza un panel de datos para rastrear e informar sobre las tendencias de sobredosis a través de su programa Riverside Overdose Data to Action (RODA), un programa financiado por los CDC que ha mejorado la recopilación y análisis de datos sobre sobredosis en el condado para actividades preventivas: www.ruhealth.org/public-health/riverside-overdose-data-action

Los kits y entrenamientos de Narcan están disponibles para los residentes aquí: www.ruhealth.org/public-health/road/naloxone-saves-lives

Para más información, visite: www.ruhealth.org/ruhs-public-health

Acerca del Sistema de Salud de la Universidad de Riverside – Salud Pública

El Sistema de Salud de la Universidad de Riverside – Salud Pública (RUHS-PH) sirve como el departamento de salud pública del Condado de Riverside. RUHS-PH ofrece una variedad de servicios y programas para promover y proteger la salud de todos los residentes y visitantes del condado, en servicio del bienestar de la comunidad. RUHS incluye el Centro Médico de 439 camas en Moreno Valley, California, 14 Centros de Salud Comunitarios en todo el Condado de Riverside y Salud Conductual, que proporciona atención psiquiátrica de emergencia e internamiento.

Visite www.ruhealth.org para obtener más información.

Subtítulo de la foto: La naloxona, comúnmente conocida por su nombre comercial Narcan, se utiliza para revertir los efectos de los opioides, especialmente las sobredosis de opioides.